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Jahresbericht der Ladenleiterin 2022 
 
Das Geschäftsjahr 2022 war, wie die Wirtschaft und die Gesellschaft, geprägt von einigen 
Veränderungen. 
Nachdem ich im Januar mit meiner Arbeit als Mitarbeiterin begonnen habe, durfte ich schon 
bald die Aufgabe als Ladenleiterin übernehmen. Der Wechsel von Ernst Sommer zu mir 
wurde im April vorgenommen.  
Für mich begann eine neue Herausforderung.  
Und mein Ziel war es, einen kleinen Gewinn mit schwarzen Zahlen in der Jahresabrechnung 
zu erbringen - und das haben wir dank den Einsätzen der freiwilligen Mitarbeitenden und 
den Spenden von Ihnen, den Mitgliedern des Vereins, geschafft! 
 
Die neue Aufgabe mit dem Team, die Administration und Organisation und die ganze 
Führung und Verantwortung des Ladens fallen nun in meinen Bereich und nach rund einem 
Jahr darf ich sagen, dass ich angekommen bin, und mir die Arbeit sehr grosse Freude 
bereitet. 
Das Team hat sehr gut mitgemacht und mitgeholfen. Zusammen haben wir den Weg 
gefunden und wir freuen uns auf ein neues und spannendes Jahr. 
 
Das Jahr 2022 war nach der Corona Welle ein mehr oder weniger gutes Jahr.  
Voller Elan haben wir den Laden umgestaltet und das Schaufenster dekoriert. Zwar musste 
das Team viel Geduld aufbringen und sich immer wieder neu orientieren – aber es hat sich 
gelohnt. Die positiven Rückmeldungen waren unser Dank dafür. Und a apropos 
Schaufenster: ein paar Frauen haben im Herbst einen Schaufensterkurs mit der 
verantwortlichen Person Franziska Wagner aus Orpund, gemacht. Neue Ideen wurden 
gefunden und sofort umgesetzt.  
 
Leider hat die Wirtschaftskrise aber trotzdem ihre Spuren hinterlassen. Schon früh mussten 
wir uns mit den höheren Preisen und den Lieferunterbrüchen bei unseren Artikeln 
auseinandersetzen. Dem zur Folge hatten wir anfangs Jahr einen leichten Rückgang der 
Kundinnen und Kunden. Dieser konnte aber mit neuen Produkten im handwerklichen und 
kulinarischen Bereich wieder wett gemacht werden.  
 
Auch unsere Snackboxen haben diese Veränderungen mitbekommen. Da die Verkäufe 
zurückgingen, die Buchhaltung oft nicht stimmte und der Aufwand für die Mitarbeiterin sehr 
gross war, haben wir beschlossen, damit aufzuhören. 
 
Nachdem wir den Laden im Frühling umgestellt haben, hat sich auch unser Sortiment 
verändert. Da die Dachorganisation Claro in Orpund grünes Licht für den Einkauf bei Ateliers 
von Behinderteninstitutionen in der Schweiz gegeben hat, durften wir unser Sortiment auch 
hier umstellen und anpassen. Es freut uns, dass wir durch den Einkauf in den diversen 
Institutionen wie z.B. Weizenkorn in Basel, Pigna in Winterthur, Brändi in Luzern und einigen 
mehr, diesen Menschen eine Möglichkeit geben können, einer sinnvollen Tätigkeit 
nachzugehen und somit Wertschätzung und eine Teilhabe in der Gesellschaft, ermöglichen 
dürfen. 
 
Ebenfalls gewonnen hat unsere Homepage, welche von Barbara Spiess gestaltet und 
verwaltet wird. Mit viel Können und Ausdauer verändert sie immer wieder unser Angebot, 
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informiert die Kundschaft und präsentiert mit schönen Bildern. Auch in den Social Medias 
sind wir vertreten und hoffen so, dass wir weitere Kunden generieren können. 
 
Die Advents- und Weihnachtszeit lief gut und der Einkauf der Ware hat sich bestätigt. Wir 
konnten einen grösseren Auftrag für das Notariat Wetzikon übernehmen.  
 
Im letzten Jahr hatten wir ein paar Austritte bei den Mitarbeitenden – aber es wurden auch 
wieder Neue rekrutiert. Durch die Zusammenarbeit mit Benevol Zürcher Oberland konnten 
wir unsere Lücken füllen. Ebenfalls darf ich erwähnen, dass wir auch mit dem Zeit-Werk in 
Wetzikon zusammenarbeiten. Auch sie vermitteln freiwillige Personen. 
 
Ganz besonders freue ich mich über die Zusammenarbeit mit unserem Vorstand und dem 
großartigen Team. Ohne diese Menschen würden wir nicht dort stehen, wo wir heute sind. 
Herzlichen Dank an euch alle. 
 
Nun noch ein paar Eckpfeiler des vergangenen Jahres: 
 
Folgende Eintritte ins Claro Ladenteam hatten wir in diesem Jahr: 

• Helga Maag 

• Elisabeth Schwyter 

• Elisabeth Eichenberger 

• Barbara Spiess 

• Doris Huwiler 
• Silvana Alvarez  

 

Und die Austritte aus dem Ladenteam sind wie folgt: 

• Ernst Sommer 

• Irene Baur 

• Beatrice Friedli 

• Michaela Kühne 
• Nuria Mohammadi 

• Elisabeth Eichenberger 

• Helga Maag 

• Marianne Burgherr 
 
 
Bei diesen Anlässen waren wir vertreten: 

• Jahresversammlung im Februar 

• Ökumenischer Gottesdienst im März (anstelle des Suppen Zmittags) 

• Claro Weltladen Jubiläum im September 

• Robenhauser Weihnachtsmarkt im Dezember 
 
Diese Messen haben wir besucht: 

• Frühlings- und Herbstmesse Merci Fair in Basel 

• Frühlings- und Herbstmesse Claro in Orpund 

• Fachmesse fair&mehr in Winterthur 

• Fachmesse Ornaris in Bern 
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Ich möchte allen Kundinnen und Kunden, allen Menschen, welche sich für Claro engagieren, 
und allen Vereinsmitglieder im Namen des gesamten Claro-Ladenteams danken. 
 
Verein Claro Weltladen Wetzikon, 27. Februar 2023 
die Ladenleiterin 

Elisabeth Schwyter 

 


